

Debate 2025: Jeannette Jara insiste en el fin de las AFP y Tohá se la juega por hacer Minera Dominga

En el debate presidencial de las primarias del oficialismo -donde se enfrentaron Gonzalo Winter (FA), Jeannette Jara (PC), Carolina Tohá (PPD) y Jaime Mulet (FRVS)- la candidata comunista insistió en terminar con las AFP en un eventual gobierno suyo, en tanto que la ex ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), dijo que trabajaría para sacar adelante el proyecto minero-portuario Dominga.

Sobre las administradoras privadas, Jara dijo al moderador de la instancia de Canal 13 -Iván Valenzuela- que "si usted me pregunta si yo creo que hay que terminar con las AFP en el sistema de pensiones, sí". Ante la pregunta de si impulsará esta decisión si es presidenta, señaló que "va a depender mucho de la correlación de fuerzas que tengamos, pero sí". Agregó que "aquí muchas personas dicen fin a las AFP, pero la verdad, en el Congreso hay una amplia bancada que las defiende".

Sobre ese punto, Tohá dijo que no abriría el debate en el próximo gobierno aunque sí más adelante, al tiempo que admitió que no le gustan las AFP.



Dominga sí

La abanderada del PPD se refirió a Minera Dominga y dijo que intentaría buscar soluciones para llevar adelante el proyecto. "De lo que me voy a encargar, es que en un caso como Dominga, busquemos una salida en un puerto distinto que no se cruce con una zona protegida que es de

valor mundial", en referencia a la Reserva Pingüino de Humboldt, vecina al polémico proyecto minero-portuario.

"Habría buscado que se cambie el proyecto Dominga hace mucho tiempo. ¿Y sabe qué? Yo creo que los impulsores de ese proyecto hubieran estado dispuestos. Si la política, en lugar de estar entran-

da en sus banderas y en sus trincheras, buscara soluciones a los problemas, yo creo que hubiéramos encontrado hace 10 años una manera de hacer posible ese proyecto minero sin estar trabado en los tribunales, porque todo lo que ha pasado no ha sido fuera de la institucionalidad, ha sido dentro de la institucionalidad, pero demorando en exceso una decisión que pudimos haber tomado antes si hubiera habido la voluntad, el liderazgo y poner por delante lo que importa", dijo la carta del PPD.

Ante esa declaración, el candidato Gonzalo Winter insistió en el "No a Dominga" y dijo que si se materializa, lo pagarían las generaciones venideras.

En otro orden de cosas, los precandidatos oficialistas pusieron nota al actual gobierno del Presidente Gabriel Boric. Winter y Jara calificaron de 5,5 la actual administración, en tanto que la ex ministra del Interior le puso un 5,4 y Jaime Mulet un 4, evaluando con nota roja, un 3, las bancadas oficialistas, acusando una falta crónica de disciplina.